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CCOOMMUUNNIICCAADDOO  

 
AL PUEBLO DE MÉXICO Y A LOS PUEBLOS DEL MUNDO 
A LAS Y LOS ADHERENTES DE LA SEXTA DECLARACIÓN DE LA SELVA 
LACANDONA Y DE LA OTRA CAMPAÑA 
A LA ZESTA INTERNACIONAL 
A LAS Y LOS DEFENSORES DE DERECHOS HUMANOS 
INDEPENDIENTES 
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL. 
 
INFORME DE LA OTRA CAMPAÑA EN ACOMPAÑAMIENTO CON 
EL PLANTON DE ARTESANOS DE COYOACAN CON CARÁCTER DE 

OBSERVADOR CIVIL 
 

  
 
A 70 días de iniciado el plantón 
 
1) Informamos de las agresiones y hostigamientos de que hemos sido 
objetos 
 
El día martes 20 de Mayo la Mesa de La Otra Campaña no se instaló 
por los motivos siguientes: 
 
El espacio que veníamos ocupando originalmente fue cercado por las 
autoridades, abrieron zanjas, colocaron una malla y comenzaron a 
romper el piso. El objetivo de las autoridades es que nos retiremos, 
muestra de ello es que las zanjas y escombro continúan en ese lugar 
y no han hecho nada. 
 
Ese día, los compañeros artesanos del Plantón nos dieron un espacio 
en una de sus carpas, para que se instalara la Mesa de La Otra 
Campaña. 
 
A la 13:30 de ese mismo día, junto con los compañeros del Plantón, 
decidimos instalar la Mesa de La Otra Campaña en otro lugar, ya no 
junto a ellos, si no unos 20 metros del Plantón. 
 
El día sábado 24 de Mayo estábamos instalando la mesa, a 20 metros 
del Plantón, cuando policías, granaderos y personal de Vía Publica se 
nos acercaron y en forma prepotente nos dijeron “Tienen un minuto 
para quitarse de aquí”, al ver que no les hicimos caso, el personal de 
Vía Publica tomó nuestra carpa y nuestra mesa y las movió al lugar 
que originalmente veníamos ocupando. 



Cabe hacer mención de que una persona de Vía Pública de nombre 
Leopoldo nos dijo “Ahí se pueden quedar”. 
 
El día 26 de Mayo un grupo de indígenas artesanos ocupó este lugar, 
por lo que ese día no se instaló la mesa de Otra Campaña. 
 
El día 28 de Mayo tomamos la decisión, junto con los compañeros 
artesanos en resistencia de ocupar el lugar que originalmente 
ocupábamos, y que los artesanos, nos habían asignado. 
 
El día 30 de Mayo, estando instalada la mesa y al encontrarse un 
compañero solo, personal de Vía Pública se acercó y le dijo que “por 
su seguridad, no  debe permanecer en este lugar, ya que usted 
puede caerse en las zanjas”, al responderle el compañero que no se 
quitaría, el de Vía Publica hizo algunas llamadas y enseguida dijo 
“bueno jefe, muy amable por su atención. Hay cuando vengan los 
jefes se quitara”. 
 
Ese mismo día por la tarde, al estar otro compañero como 
Observador Político, llegaron los de Vía Publica y le dijeron que se 
retirara del lugar por que estaba obstruyendo la puerta de entrada de 
los camiones, y que podía instalarse a unos cuantos metros de ese 
lugar. El lugar que le dijeron es un espacio de obras donde hay 
montones de escombros y zanjas abiertas. 
 
No hemos instalado la mesa de observación Política y Civil los días 31 
de Mayo y los días 1 y 2 de junio, porque no aceptamos ser movidos 
arbitrariamente. Sin embargo el trabajo que como Observadores 
Políticos asumimos se sigue llevando a cabo. 
 
El día 3 de junio de 2008, se presento personal de la delegación, en 
tono amenazante y dirigiéndose a los artesanos de dos 2 carpas 
instaladas en el lugar. El personal de la delegación comunicándose 
por teléfono celular, hablo pidiendo que enviaran una camioneta para 
llevarse las pertenencias de los artesanos. 
 
Cabe señalar que en este espacio en el cual se instalaban, no existen 
cinta de prohibición de paso “cerrado” que delimiten el área de obra 
publica, ni trabajadores de la delegación en operación, además de 
que las puertas se encuentran bloqueadas con tierra y una zanja. 
 
Después de 15 minutos regresaron dos personas de la delegación. 
Mostrándose con mucha prepotencia y sin identificarse, acusaron a 
los artesanos de no haber estado desde que se inicio el plantón.. 
Después se les indico que: “les dan permiso solo hasta las rejas”. 
Repitiendo una y otra vez “que no ocupen más lugar, que solo hasta 
las rejas”. También les dijeron:“Exije tus mismos derechos a los  
artesanos”.          



Más tarde, llego otra persona identificándose como Jaime Alonso Boy 
Martínez. Subdirector de Protección Civil. Cuando llegaron al área que 
dicen estaba cerrada, y en donde no había ningún señalamiento, 
argumento, que: “los Pendejos artesanos son los que quitaron la 
cinta”. 
 
Los artesanos desalojados de este espacio son de guerrero, el 
nombre de la organización a la que pertenecen es Indígenas Nahuas 
de la cuenca del Río Balsas en Guerrero. 
 
2) Así es como han sucedido los hechos en la mesa de Observación 
Política y Civil que hemos sostenido entre compañeros adherentes a 
La Sexta y a la Otra Campaña. 
 
3) Observamos un creciente interés de las autoridades delegacionales 
en estar hostigando a los compañeros de la Otra Campaña con lo que 
se busca, aislar la lucha de los artesanos y comerciantes en 
resistencia. 
 
Nuestra labor, como adherentes, es la de observar los 
acontecimientos y denunciarlos, nuestra labor política es la de 
informar a la sociedad civil, es la de comentar a los paseantes de 
Coyoacán que con su firma y su presencia apoyan la lucha de los 
compañeros artesanos. 
 
Responsabilizamos a los Señores Heberto Castillo y Marcelo Ebrard, 
de cualquier agresión que sufran los compañeros en resistencia y a 
cualquier adherente. 
 
Denunciamos que en más de una ocasión han tratado de infiltrar el 
movimiento de los artesanos; pues está demostrado que en las 
asambleas de los compañeros se presentaban personas vestidas de 
civil y después los vemos con el uniforme de granadero obedeciendo 
las órdenes de sus mandos. Denunciamos que personas vestidas de 
civil cada vez más, rondan frente al plantón con miradas 
amenazadoras. 
 
Denunciamos que en la última semana se ha hecho más visible la 
circulación de automóviles de la policía judicial que se estacionan por 
varios minutos y de  quienes se tiene el registro de sus placas e 
identificaciones.   
 
Denunciamos los “relevos” que se están dando en el cuerpo jurídico 
de la administración de Coyoacán, 
 
Estamos enterados que el señor Edgar Rodríguez (mejor conocido 
como (PLATA UNO), anteriormente Coordinador de Seguridad Publica 
de Coyoacán y conocido por su dureza contra los artesanos y 



comerciantes, es ahora el nuevo encargado de la Dirección de 
Gobierno de esta delegación, 
 
Que todo el pueblo sepa que hacemos, nuestra labor como 
Observadores Políticos y que siempre se ha ajustado a eso, nunca 
vamos a caer en las provocaciones; somos civiles y pacíficos. 
 
Así mismo, les decimos a los Señores Heberto Castillo y Marcelo 
Ebrad: si las denuncias los incomodan, entonces solucionen el 
conflicto de los artesanos. Su argumento para retirarlos fueron las 
obras, estas, a dos meses de iniciadas están abandonadas y 
provocando inconformidad entre los paseantes y vecinos que por este 
lugar transitan cotidianamente. 
 
Colectivos e Individuos de Coyoacán, Xochimilco, Iztapalapa y 
Contreras Adherentes a la Sexta Declaración de la Selva Lacandona y 
a La Otra Campaña. 
 

ººººººººº 
 

MADERA SIGUE EN PIE DE LUCHA 
 
AL PUEBLO DE MÉXICO: 
 
Han pasado más de 500 años de saqueo, exterminio, sobre 
explotación asalariada, discriminación, abusos, engaños, 
humillaciones, despojos, marginaciones y represión sistemática, y 
todavía no terminan de saciarse los colonialistas y sus lacayos. 
 
En Madera, Chihuahua, el 23 de septiembre de 1965, un grupo de 
patriotas se rebelaron, como miles lo habían hecho antes en la 
historia de México, desde Cuauhtémoc, Hidalgo, Juárez, Villa y 
Zapata, Lucio y Genaro. Y desde entonces, Madera sigue en pie de 
lucha. 
 
Hoy, los empresarios de una compañía minera canadiense y yanqui, 
en complicidad y asociación, por supuesto, con los que gobiernan 
desde el centro o desde la capital del estado, pretenden despojarnos 
del oro que está bajo nuestras casas, y para ello nos quieren 
desalojar de las tierras que nos dieron nuestros padres. 
 
Nosotros, en asamblea general del ejido Huizopa, Municipio de 
Madera, hemos decidido defender lo que nos pertenece y estamos 
realizando un plantón y acciones pacíficas de resistencia. Ya nos 
lanzaron gases lacrimógenos, ya nos detuvieron a nuestros legítimos 
dirigentes, ya vienen sobre todos los demás, y aquí van a 
encontrarnos, porque no nos moveremos. 
 



Llamamos, a todos los mexicanos, a impedir, con las más variadas 
acciones, que la represión avance; que no se repita ni Atenco ni 
Oaxaca; que no vuelvan a darse las desapariciones forzadas ni las 
torturas ni ninguno de los crímenes de lesa humanidad. Todos unidos 
podemos impedirlo. 
 
La solidaridad es urgente. Desde donde cada quien se encuentre 
puede manifestarse. Y debe ser hoy, porque mañana será demasiado 
tarde y no habrá lugar para lamentaciones. 
 
¡Llámanos, escríbenos, difunde esta proclama y prepárate para la 
lucha unificada y permanente! ¡Hasta la Victoria, Siempre! 
 
Atentamente: 
Salvador Gaytán Aguirre             
Teléfono: 6521016954 
 
NOS SOLIDARIZAMOS: 
David de la Rosa: capdavid_8@yahoo.com.mx  016525721804 
María de la Luz Aguilar Terrés: luzmaat@gmail.com 5535057659 
José Luis Alonso Vargas: joseluisalonsovargas@gmail.com  
6861860918 

  
NNOOTTAASS  
CCNNDDHH    

Pide la CNDH a Zeferino reparar daños a los familiares de 
asesinado por policías federales 
Berenice Reyes 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) recomendó al 
gobernador, Zeferino Torreblanca Galindo, la reparación de daños y 
seguridad a familiares de Miguel Ángel Valencia Bracamontes, 
asesinado por efectivos de la Policía Federal Preventiva (PFP) en 
marzo del año pasado, en la comunidad de Barrio Nuevo, en 
Zihuatanejo, al oponer resistencia a una orden de aprehensión en su 
contra como presunto miembro de la banda que secuestró al médico 
Isidro Olivares Morales. 
La CNDH y la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos en el 
estado (Codehum), mantienen como “caso reservado y confidencial”, 
sin embargo, el hecho fue ventilado en los medios de comunicación 
en 2007. 
Nota completa en:  

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39351 
Pide la CNDH al Congreso del estado y a la Alcaldía de Ayutla 
que cumplan recomendación 
Berenice Reyes 
El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humano 
(CNDH), José Luis Fernández Soberanes, emitió una recomendación 



al Congreso del estado y al Ayuntamiento de Ayutla para que se dé 
cumplimiento a la solicitud emitida en 2006 por la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos del Estado de Guerrero 
(Codehum) en la que pide la cuantificación de los daños que fueron 
ocasionados en los inmuebles en la demolición de bardas, y la 
afectación en una de las viviendas de los comuneros Jesús García 
Flores y Laura García Castro. 
El 9 de febrero de 2007 la CNDH inició el expediente 2007/343/4/RI, 
con motivo del recurso de impugnación planteado por la señora Laura 
García Castro, en contra del incumplimiento de la recomendación 
27/2006, por parte de la autoridad municipal de Ayutla de los Libres. 
Nota completa en:  

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39355 

NNAACCIIOONNAALL  
Marín, Ruiz y Torreblanca, gobernadores menos confiables 
Alberto Morales 
Los gobernadores de Puebla, Mario Marín; de Oaxaca, Ulises Ruiz, y 
de Guerrero, Zeferino Torreblanca, son los mandatarios con los 
niveles de confianza más bajos entre la ciudadanía, según la 
Encuesta Nacional 2008. Gobierno, Sociedad y Política, realizada por 
el Gabinete de Comunicación Estratégica.  
De acuerdo con el sondeo, sí usted tuviera como vecino a un 
gobernador o jefe de gobierno y tuviera que ausentarse de su hogar, 
¿le confiaría la llaves? 
Nota completa en:  

http://www.eluniversal.com.mx/notas/512580.html 
Pide AI dejar salvaguardas en el Plan Mérida 
Fabiola Martínez  
Amnistía Internacional (AI) hizo un llamado al Congreso de Estados 
Unidos para que mantenga las salvaguardas en materia de derechos 
humanos previstas en la Iniciativa Mérida. 
En un comunicado de prensa difundido ayer por la noche, el 
organismo internacional respondió de esta manera a la postura del 
gobierno mexicano en el sentido de que la ayuda económica 
estadunidense sería improcedente si los congresistas de ese país no 
retiran las condiciones que en materia de derechos humanos 
incluyeron los legisladores para otorgar la cooperación económica a 
México. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=politic
a&article=014n3pol 
La violencia se aprende desde la infancia: académica de la 
UNAM  
Aunque la violencia entre las personas tiene muchas variantes, que 
no permiten generalizaciones, legalmente existen formas y 
psicológicamente se caracterizan por tipos que nos permiten afirmar 
que esta conducta se “siembra” en el hogar, afirmó la doctora Sofía 



Rivera Aragón, especialista en el tema, de la Facultad de Psicología 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).  
La doctora Rivera Aragón señaló lo anterior al participar en la mesa 
redonda “Tantito puede ser mucho. Violencia de los jóvenes”, del 
programa Sumas sin restas, organizado por la Dirección General de 
Atención a la Comunidad Universitaria, con motivo de la celebración 
del 60 aniversario de los derechos humanos.  
Nota completa en:  

http://www.cimacnoticias.com/site/08060406-La-violencia-se-
apr.33429.0.html 
Contra muerte materna, urge estrategia nacional, no 
“programas” 
Lourdes Godínez Leal  
Pese a que Felipe Calderón anunció el mes pasado el  programa 
Embarazo Saludable, que pretende dar atención gratuita a todas las 
mujeres embarazadas afiliadas al Seguro Popular (SP), antes, 
durante y después del parto para “frenar” la muerte materna, Daniela 
Díaz, especialista en el tema, insiste en la necesidad de una 
estrategia nacional, clara y universal, tal y como se hace con el 
programa nacional de vacunación.  
El programa anunciado por Calderón forma parte del Seguro Médico 
para el Embarazo y es una ampliación del Seguro Médico para una 
nueva generación, según información de la Presidencia de la 
República en su página Web.  
Nota completa en:  

http://www.cimacnoticias.com/site/08060404-Contra-muerte-
mater.33427.0.html 
Mexicanos, cómplices de las FARC, “convicción” de Uribe 
El presidente colombiano Álvaro Uribe Vélez dijo hoy que su gobierno 
tiene la convicción que los cinco mexicanos que estaban en marzo 
pasado en el campamento del abatido guerrillero Raúl Reyes, en 
Ecuador, eran cómplices de las FARC. 
En entrevista con la Radio Caracol, Uribe Vélez precisó que cuatro de 
los mexicanos que murieron en el bombardeo colombiano al 
campamento de Reyes, además de Lucía Morett, quien sobrevivió al 
ataque, estaban con un jefe terrorista que planeaba acciones contra 
los colombianos. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=politic
a&article=020n3pol 
Falta voluntad para obligar a tabacaleras a pagar daños a la 
salud y al erario: ONG 
Ángeles Cruz Martínez  
El Convenio Marco para el Control del Tabaco (CMCT) instruye a los 
países para que inicien estudios y promuevan juicios, a fin de que la 
industria del cigarro pague por los daños que sus productos 
ocasionan a la salud y por el gasto que realizan las instituciones 



públicas en el tratamiento de las enfermedades vinculadas con su 
consumo, advierten organizaciones civiles. 
Opinan que si existiera voluntad y decisión política en los gobiernos 
federal y estatales emprenderían ya dichos procesos. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=socied
ad&article=042n2soc 
Anomalías por más de 8 mil millones en planes antipobreza 
del último año de Fox 
Roberto Garduño  
Durante el último año de gobierno de Vicente Fox Quesada, las 
instituciones encargadas del desarrollo social incurrieron en una 
afectación a los programas contra la pobreza por un monto de 8 mil 
421 millones de pesos. 
El análisis del informe de resultados de la revisión y fiscalización de la 
Cuenta Pública 2006 también concluyó que en el ámbito de la 
educación pública, sólo 144 mil mentores –adscritos al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)–, de un total de 1 
millón 195 mil, aprobaron el Examen Nacional de Maestros. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=socied
ad&article=043n1soc 
La desconfianza 
Jorge Chabat 
La relación México-Esta-dos Unidos en las últimas décadas ha estado 
caracterizada por una gran desconfianza de parte del gobierno 
estadounidense hacia el gobierno mexicano. Esta desconfianza tiene 
su origen en la incapacidad histórica mexicana para funcionar sin 
corrupción y con respeto a los derechos humanos, de la cual existen 
muchos ejemplos, como el asesinato del agente de la DEA, Enrique 
Camarena, ocurrido en México en 1985. 
Más allá de qué tanto la imagen de corrupción endémica se apega a 
la realidad, lo cierto es que este estereotipo está tan arraigado en la 
clase política estadounidense como el estereotipo del americano 
imperialista está arraigado en nuestra clase política. Esta percepción 
es lo que explicaría las propuestas de condicionamientos de parte del 
Senado de Estados Unidos para otorgar la ayuda contemplada en la 
Iniciativa Mérida. 
Nota completa en:  

http://www.eluniversal.com.mx/editoriales/40660.html 

EENNTTIIDDAADDEESS  
BBAAJJAA  CCAALLIIFFOORRNNIIAA  

Profesores de BC se enfrentaron con agentes de la PFP; hay 4 
detenidos 
A. Heras, E. Martínez y M. Habana  
Profesores afiliados a la sección 2 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), con sede en Mexicali, Baja 
California, bloquearon dos garitas entre México y Estados Unidos, en 



repudio por la aplicación de Ley del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y descuentos que 
les impuso el Sistema Educativo Estatal por participar en 
manifestaciones. 
En tanto, los mentores también realizaron actos de protesta en 
Acapulco, Guerrero, y Morelia, Michoacán, donde tomaron 118 
oficinas alternas de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), 
misma que desde hace más de cinco semanas está en poder de la 
sección 18 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=socied
ad&article=043n2soc 

CCHHIIAAPPAASS    
Junta de buen gobierno denuncia cortes de la electricidad por 
CFE 
Hermann Bellinghausen 
La junta de buen gobierno (JBG) Corazón del arco iris de la 
esperanza, denunció que la tarde del pasado lunes, en el ejido 
Huaquitepec (municipio oficial de Chilón), un grupo de priístas, 
“coordinados con el partido de la Convergencia, que sumaron 800 
personas”, junto con trabajadores de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) de Ocosingo, cortaron las tomas de luz a las bases 
de apoyo zapatistas. Ello afecta a “decenas de compañeros y otras 
decenas de hermanos”, sólo que éstos han sido “engañados en su 
partido, y que estaban en la resistencia de no al pago de la energía 
eléctrica porque la tarifa ha sido muy alta”. 
Los empleados de la CFE “robaron los cables de los bajantes de 
nuestros compañeros (970 metros), comprados de su propio dinero y 
trabajo”. La JBG advierte: “Ellos jamás han robado lo que necesitan. 
No somos como los presidentes municipales, los gobernadores y el 
ladrón de Felipe Calderón, que están vendiendo y regalando el 
patrimonio de nuestro país México”. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=politic
a&article=020n1pol 

CCHHIIHHUUAAHHUUAA  
La violencia, asunto trivial en municipio de Chihuahua; 95% 
de los presos son homicidas 
Miroslava Breach Velducea  
La violencia es aquí algo cotidiano. Como en las películas del viejo 
oeste, los pobladores se matan entre sí hasta por una mirada o una 
mueca, como se observa en la pequeña cárcel municipal, donde 95 
por ciento de los presos son homicidas, en su gran mayoría indígenas 
de las etnias tepehuán y rarámuri. 
En este municipio, considerado uno de los de mayor índice de 
marginación económica y social de la Sierra Tarahumara, la violencia, 
y concretamente el homicidio, es algo trivial. Un hombre serrano 



puede matar a otro por cualquier nimiedad: “Lo hice porque me vio 
feo”, dijo Guadalupe Chaparro Torres, un indígena tepehuán que 
recobró su libertad luego de estar encarcelado ocho años, por 
homicidio. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=estado
s&article=035n1est 
Activistas de Juárez son amenazadas 
Rubén Villalpando  
Malú García y Marisela Ortiz, fundadoras de la organización Nuestras 
Hijas de Regreso a Casa, recibieron amenazas de muerte vía correos 
electrónicos, denunció hoy la Red Interactiva de Difusión del 
Observatorio Ciudadano de los Derechos de las Mujeres. 
Las activistas informaron que desde la cuenta de correo juarense-
ofendido@elinfierno.com les enviaron un mensaje que dice: “Nos las 
vamos a chingar. Pinches viejas culeras”. Entre otras frases, les dicen 
que “no se extrañen si un día les cojan a sus hijas y se las regresen 
en pedazos, les vamos a dar donde más les duela, hijas de mierda, 
principalmente a la prostituta de Malú García y la hipócrita de 
Marisela, no se descuiden, pronto tendrán noticias desagradables”. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=socied
ad&article=047n3soc 

CCOOAAHHUUIILLAA  
Viudas de Pasta de Conchos piden que no se selle la mina 
donde yacen sus maridos 
Patricia Muñoz Ríos  
La organización Familia Pasta de Conchos ofreció ayer una 
conferencia de prensa en la cual exigió a Grupo México el 
establecimiento de una mesa de diálogo con los deudos de los 
mineros muertos en Coahuila y sus asesores, para “conformar una 
agenda de trabajo común en torno a la inspección ocular de la mina y 
el rescate de los cuerpos”. 
También demandó a la Secretaría de Gobernación que responda a la 
solicitud hecha por los familiares de los trabajadores para que se 
autorice a sus peritos el ingreso a la mina. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=politic
a&article=012n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Ingresará a mina 8 una comisión de familiares de los mineros 
caídos  
Guadalupe Cruz Jaimes  
http://www.cimacnoticias.com/site/08060410-Ingresara-a-mina-
8.33434.0.html 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 



Cae presunto corruptor de menores en Iztapalapa 
Policías judiciales y preventivos adscritos al programa Unipol 
detuvieron a un comerciante, dueño de una miscelánea en la 
delegación Iztapalapa, quien corrompía a estudiantes menores de 
edad en su negocio al venderles bebidas embriagantes y permitirles 
el consumo de droga.  
La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) 
informó que denuncias anónimas revelaron que el delito se cometía 
en la tienda con razón social "Miscelánea Karen", que se encuentra en 
manzana 171, lote 1984, de calle 25 de Septiembre, colonia Leyes de 
Reforma.  
Nota completa en:  

http://www.eluniversal.com.mx/notas/512107.html 
Tribunal colegiado decidirá proceso de Porfirio Barbosa 
Alfredo Méndez  
Ni las autoridades judiciales federales ni las del Distrito Federal 
quieren hacerse cargo del juicio en contra de Porfirio Barbosa, ex 
oficial mayor del Gobierno del Distrito Federal (GDF) durante las 
gestiones de Cuauhtémoc Cárdenas y Rosario Robles, quien está 
acusado de ser uno de los presuntos responsables del desvío de más 
129 millones de pesos cometido contra el ISSSTE. 
Primero un juez federal turnó el caso a otro juzgador, pero del fuero 
común con sede en la ciudad de México, por considerar que los 
presuntos hechos delictivos afectaron al erario capitalino. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=capital
&article=041n3cap 
La Corte no tiene prisa en aborto.-Ortiz  
Víctor Fuentes 
La Suprema Corte de Justicia "no tiene prisa" para resolver el litigio 
por la despenalización del aborto, por lo que el caso será discutido 
durante el segundo semestre del año. 
"No queremos una decisión apresurada, se ha ido construyendo este 
proceso con suficiente tiempo y participaciones, e igual los ministros 
de la Corte, llegado el momento de abordarlo, nos daremos el tiempo 
suficiente para la reflexión y el estudio del proyecto que se nos 
presente", dijo este jueves el ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia  
Nota completa en:  

http://www.reforma.com/ciudad/articulo/445/888504/ 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
Niega aumento criminal 
Norberto Saldaña 
Para Sergio Baltasar Saldaña, director de la Policía Municipal, el índice 
delictivo no ha aumentado en la capital. 
Según un informe oficial de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado (PGJE), Guanajuato registró 313 delitos durante el periodo de 
enero a abril de este año. 



El primer lugar en la comisión de delitos y faltas administrativas es 
ocupado por Celaya. 
Nota completa en:  

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=205612&strPlaza=Guanajuato
&IDPlaza=4 
Desmienten a Huerta Montero 
Catalina Reyes Colín 
La Procuraduría de los Derechos Humanos desmintió lo dicho por el 
diputado panista Juan Huerta Montero en el sentido de que el 
organismo todavía tiene que proponer a un integrante más de su 
Consejo Consultivo. 
Esther Ruiz Cobo, coordinadora de Promoción de la Procuraduría, 
aseguró que su titular no tiene por qué proponer a un segundo 
candidato a consejero, por el momento, porque sólo hay una vacante, 
para la cual ya presentó candidato en agosto pasado. 
Nota completa en:  

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=205634&strPlaza=Guanajuato
&IDPlaza=4 
Se quejan usan a niños 
Teresa Soto Martínez 
Molesta a padres de familia el que se utilicen a sus hijos para llevar a 
cabo eventos de manifestación de los maestros. 
Un padre de familia reportó vía telefónica su inconformidad, pues 
señaló que les avisaron que los alumnos de la escuela primaria que 
se ubica en la avenida Michoacán, presentarían algunos bailables en 
el Teatro del Pueblo. 
Añade que con el fin de ir a ver a su hijo bailar, dejó sus pendientes y 
acudió al evento, llevándose la gran sorpresa, cuando vio que no era 
otra cosa que una manifestación de los maestros. 
Nota completa en:  

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=205594&strPlaza=La_piedad&
IDPlaza=6 
Denuncian abuso de tres policías 
Celia Espinoza 
El abogado Francisco Javier Arenas Pérez denunció públicamente que 
su hermano Sergio Luis Arenas de 34 años de edad, y sus sobrinos 
Hugo Israel Rodríguez con 17 años y Edgar Barrios de 20 años, 
fueron agredidos de manera física y verbal por tres elementos de la 
Policía Municipal. 
Agregó que Sergio Luis Arenas recibió tan fuerte golpiza que terminó 
en el Hospital Regional inconsciente, debido a las lesiones que le 
ocasionaron. 
Nota completa en:  

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=205703&strPlaza=Lagos&IDPl
aza=7 
Descartan crear ley contra la violencia hacia la mujer 
Ángel Flores 
Salvador Márquez Lozornio, subcoordinador del grupo parlamentario 
de PAN en el Congreso local insistió en que en la entidad no se creará 



una Ley Estatal de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia ya que esa norma es federal y como Guanajuato es una 
estado libre y soberano que tiene sus propias leyes, por lo que, en 
ese sentido, lo que se hará para el próximo periodo de sesiones, será 
crear una ley que atienda a la violencia en general. 
Tras asegurar que "gracias a las reformas al Código Civil y al Código 
de Procedimientos Civiles para el Estado recientemente aprobadas, 
los guanajuatenses cuentan con una mejor herramienta que les 
brinda mayor seguridad y les permite mejorar la calidad y forma de 
vida", Salvador Márquez Lozornio destacó que mediante dichas 
modificaciones, entre otros aspectos "se logró garantizar la protección 
a las víctimas de la violencia intrafamiliar, incluyendo a los hijos, al 
establecerse la violencia intrafamiliar como causal de divorcio".  
Nota completa en:  

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=71953 
Se deslindan DIF municipal y Cáritas de carta pidiendo apoyo 
El DIF municipal y la organización Cáritas Diocesana de Salamanca se 
desvinculan de una carta que ha sido detectada circulando en el 
mercado Tomasa Esteves y, a través de la cual personas ajenas a 
estas instituciones solicitan "apoyo económico voluntario" para una 
causa noble a los locatarios. 
Ambas instituciones piden a los locatarios del mercado Tomasa 
Esteves, así como al público en general que no se dejen sorprender 
por estas personas que están haciendo mal uso del 
documento.Representantes de ambas instituciones sin embargo, 
aclararon que la carta visiblemente apócrifa es falsa y nunca fue 
emitida ni por DIF municipal ni por Cáritas diocesana de Salamanca. 
Nota completa en:  

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=72069 
Detienen a presunto violador de una menor en Uriangato 
Alfredo Pantoja  
Policías preventivos del municipio de Uriangato, efectuaron la captura 
de un joven que previamente intentó violar a una menor de edad en 
el interior de un lote baldío ubicado en la colonia Los Pinos; el 
indiciado fue puesto a disposición de las autoridades ministeriales por 
el delito de abusos eróticos y lo que resulte, ya que la víctima afirmó 
que en el ataque existió penetración.  
Autoridades policíacas tomaron conocimiento del caso 
aproximadamente a las 16:00 horas, cuando mediante una llamada al 
sistema de emergencias 066 se notificó que en un lote baldío ubicado 
en la colonia antes mencionada un joven trataba de violar a una 
menor de edad. 
Nota completa en:  

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=72038 

GGUUEERRRREERROO 
Campesinos de Guerrero toman sedes federales 
Sergio Ocampo A. 



Cientos de integrantes del Frente de Ejidos, Comunidades y 
Organizaciones Sociales del Estado de Guerrero tomaron las 
instalaciones de las secretarías de la Reforma Agraria y de 
Comunicaciones y Transportes, así como de la Procuraduría Agraria, 
para demandar solución a sus demandas, entre ellas obras de 
drenaje, agua potable, concesiones de transporte y solución a 10 
conflictos agrarios. Las movilizaciones se mantenían al cierre de esta 
edición. 
NOTA COMPLETA  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=estado
s&article=035n3est 
En El Charco ya está documentado el crimen de Estado, 
advierte Ericka Zamora Pardo 
Después de 10 años de la matanza de El Charco los militares siguen 
impunes y los gobernantes en turno no se atreven a investigar, 
mucho menos castigar a los responsables, particularmente a los altos 
mandos del Ejército que estuvieron implicados como el entonces 
general de la 27 zona militar en el Ticui, municipio de Atoyac, Juan 
Alfredo Oropeza Garnica, denunció la sobreviviente Ericka Zamora 
Pardo. 
Zamora Pardo declaró en etrevista que en el informe de la visita a 
México de la Relatora de Ejecuciones Extrajudiciales, Sumarias o 
Arbitrarias de la Organización de las Naciones Unidas, presentado en 
noviembre de 1999, ante la entonces Comisión de Derechos Humanos 
de la ONU, la Relatora Asma Jahangir, en el párrafo 64, dice: “la 
relatora especial no está en condiciones de determinar todos los 
hechos del incidente”. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/06/05/index.php?sectio
n=politica&article=002n1pol 
Piden al gobernador cancelar 30 procesos a policías 
comunitarios 
YAMILET VILLA ARREOLA  
“Nuestros compañeros andan a salto de mata para evitar ser 
aprehendidos… por eso yo le pido al gobierno del estado que 
promueva el desistimiento de más de 30 órdenes de aprehensión que 
pesan en contra de los ex comisarios de la policía comunitaria”, 
solicitó Javier Vázquez García abogado de los agraviados. 
Explicó que el sábado pasado, agentes de gobernación estatal se 
presentaron a una reunión que hizo la policía comunitaria en el 
campamento que mantienen en el municipio de Marquelia; allí se 
comprometieron agendar un encuentro con el secretario de Gobierno, 
Guillermo Ramírez Ramos, un representante de la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) y otros del poder Judicial; sin embargo, la 
reunión no se llevó acabo. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/06/05/index.php?sectio
n=politica&article=002n2pol 



Hay plomo, cadmio y mercurio en la cuenca de Aguas Blancas 
CITLAL GILES SANCHEZ  
Grandes cantidades de metales pesados como plomo, cadmio y 
mercurio fueron detectados mediante un estudio físico-químico que 
se hizo en la cuenca de Aguas Blancas, que desemboca en el mar, 
reveló el director del Laboratorio de Análisis Clínicos de la UAG, Juan 
José Dimas Moharro, quien dijo que hay posibilidades de que la bahía 
de Acapulco, además de la contaminación bacteriológica, tenga altas 
cantidades de estos metales. 
De acuerdo con el proyecto de tesis Estudio Físico-Químico de la 
cuenca de Aguas Blancas, que elaboró Dimas Moharro para obtener el 
doctorado en ciencias ambientales y por el cual se hizo un monitoreo 
mensual desde enero hasta diciembre de 2007, mostró que 11 de las 
12 cuencas que hay en Acapulco y que desembocan en la bahía están 
altamente contaminadas por coliformes fecales. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/06/05/index.php?sectio
n=regiones&article=010n1reg 
Deja Mastache a medias los casos de policías implicados en 
irregularidades 
OSSIEL PACHECO  
El síndico procurador con licencia, Ernesto Mastache Manzanárez, 
dejó ayer el cargo para buscar la candidatura del PRD para diputado 
local en el distrito 5 y con ello dejó sin resolución e inconclusos los 
dictámenes de la Comisión de Honor y Justicia del Cabildo respecto a 
los casos de policías y tránsitos de la secretaria de Protección y 
Vialidad acusados de cometer actos de corrupción, abusos contra 
ciudadanos y que dieron positivo al antidoping. 
Este miércoles Mastache Manzanárez se despidió del cargo por 
tiempo indefinido, luego de que el martes pasado el Congreso local 
autorizara su licencia por tiempo indefinido, y al ser abordado en su 
oficina cuando retiraba sus pertenencias y organizaba la 
documentación de la segunda sindicatura, comentó que los trabajos 
de la comisión de honor y justicia serán continuados por su suplente, 
Isidoro Rosas González.  
Nota completa en:  

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/06/05/index.php?sectio
n=sociedad&article=007n2soc 
Aplica la ONU en Guerrero proyecto legislativo para proteger a 
las mujeres 
MARLEN CASTRO  
En los estados de Guerrero, Zacatecas y el Distrito Federal el 
Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) echó a andar 
desde noviembre del año pasado el proyecto Fortalecimiento de 
capacidades para la implementación de la legislación nacional sobre 
igualdad de género y no violencia contra las mujeres en México, en el 
que se ejercerán 756 mil dólares. 



Andrea Medina Rosas, coordinadora de este proyecto del PNUD, y 
Susana García, consultora del mismo, se reunieron con la asamblea 
estatal de mujeres que preside la diputada del PRD, Aurora Martha 
García Martínez, para aterrizar en la entidad una propuesta de cómo 
hacer operativas las leyes sobre igualdad entre las mujeres y los 
hombres y la de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/06/05/index.php?sectio
n=sociedad&article=008n1soc 
Casas de atención a embarazadas fracasan en Taxco; reportan 
siete muertes maternas 
CORRESPONSALIA Y RODOLFO VALADEZ  
A pesar de que en este municipio emprendió el programa de posadas 
de Atención a Mujeres Embarazadas (AME), en los últimos tres años 
en este municipio se ha reportado siete casos de muerte materna. 
El director de Servicios Públicos municipales, Carlos Guerra Alvarez, 
explicó que las principales causas son la falta de transporte, la 
negligencia médica y de equipo e infraestructura clínica deficiente. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/06/05/index.php?sectio
n=sociedad&article=008n2soc 
No hay denuncia del presunto ataque al alcalde de 
Copanatoyac, dice la fiscalía 
Carmen González Benicio 
El presunto ataque que sufriera el alcalde de Copanatoyac, Enterbio 
Reyes Bello, la tarde del lunes en la comunidad de Potoichán por 
varios hombres armados, en la que policías municiplaes mataron a 
uno de los agresores, no tiene línea de investigación porque no hay 
denuncia, según fuentes de la Fiscalía Especializada para la Atención 
a Pueblos Indígenas (FEAPI). 
Diversas versiones afirman que el edil fue el agresor, ya que “es un 
cabrón que se la pasa borracho y amenaza a quien no le cae”, 
comentó una fuente que pidió el anonimato. 
Nota completa en:  

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39334 
Se quejan contra el Ejército los que tienen actividades ilícitas: 
general Magaña Mier 
Magdalena Cisneros  
Las quejas y denuncias en contra del Ejército son porque se afecta a 
personas en sus “actividades ilícitas” y éstas quieren evitar la 
presencia de diversas autoridades en las zonas donde se encuentran, 
sostuvo el comandante de la Novena Región Militar, el general Sergio 
Magaña Mier. 
Indicó que desde el 19 de mayo el Ejército dejó la Base de 
Operaciones Mixtas (BOM) en Ayutla, pero precisó que no significa 
que las fuerzas armadas ya no estén en esa región pues estarán 
donde haya siembra de enervantes.  
Nota completa en:  

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39346 



Piden dos ONG al presidente Calderón la libertad de cinco 
indígenas me’phaa de Ayutla 
Dos prestigiadas organizaciones no gubernamentales internacionales 
Front Line, con sede en Bruselas y Dublín, y la Coordinación Alemana 
para los Derechos Humanos en México, enviaron cartas al presidente 
Felipe Carderón Hinojosa para pedir la libertad de cinco indígenas 
me’phaa presos en Ayutla, acusados en un expediente lleno de 
inconsistencias e irregularidades de homicidio de un informante del 
Ejército. 
Front Line, que se dedica a la protección de defensores de derechos 
humanos, envió el 30 de mayo un documento en que manifiesta su 
preocupación ante la información recibida sobre la detención de 
Natalio Ortega Cruz, Romualdo Santiago Enedina, Raúl Hernández 
Abundio, Orlando Manzanarez Lorenzo y Manuel Cruz Victoriano, 
integrantes de la Organización del Pueblo Indígena Me’phaa (OPIM), 
que se han dedicado a defender los derechos humanos de los 
indígenas en su pueblo, El Camalote. 
Nota completa en:  

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39348 
Ramírez Ramos: no es posible la cancelación de 30 
averiguaciones a policías comunitarios 
Zacarías Cervantes 
El secretario de Gobierno, Guillermo Ramírez Ramos, dijo que no es 
posible la cancelación de las averiguaciones previas en contra de ex 
comisarios de la Costa Chica y La Montaña que pertenecen a la Policía 
Comunitaria, si no hay desistimiento de la parte afectada. 
Entrevistado en el Palacio de Gobierno, el funcionario estatal aseguró 
que el gobierno estatal no se va a desistir de 30 averiguaciones 
previas en contra de policías comunitarios de San Luis Acatlán y La 
Montaña, porque es competencia del orden federal. 
Nota completa en:  

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39349 
Reciben amenazas mujeres por denunciar el saqueo de grava 
y arena del río del Oro 
Gregorio Urieta 
Con la petición de omitir sus nombres ante el temor de ser atacadas, 
mujeres de Placeres del Oro dicen que debido a que han denunciado 
el saqueo de grava y arena del río del Oro, han recibido amenazas vía 
telefónica y directamente de personas involucradas, que según este 
hecho ha propiciado que la población no cuente con agua desde 
febrero. 
Las mujeres señalan que ante sus denuncias el jueves pasado 
llegaron a la comunidad dos inspectores de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), los que se entrevistaron con el comisario Miguel 
Solorio Delgado y con el comisariado Isidro Jaimes, sin embargo, en 
vez de llevar a los inspectores –de los que no conocieron sus 
nombres– a inspeccionar el lugar en donde se da el saqueo de grava 
y donde está el pozo que surte de agua a la población, los llevaron a 



casa del comisario a una comida que les ofrecieron a los materialistas 
concesionarios de la grava y arena del río, Heberto Venegas, Aníbal 
Gutiérrez, Miguel Rayón, y Héctor Sierra, entre otros. 
Nota completa en:  

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39354 

JJAALLIISSCCOO 
Inconstitucional, iniciativa grupo “pro-vida” contra el aborto 
en Jalisco   
Guadalupe Gómez Q.  
El Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio y el Comité de 
América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de la 
Mujer-Jalisco (Cladem) denuncian a través de un comunicado que la 
iniciativa popular para reformar los artículos 4º y 5º  de la 
Constitución Política de Jalisco, con el fin de reconocer y proteger “la 
vida de todo individuo o persona desde la concepción hasta su 
muerte natural”, es improcedente e inconstitucional.  
Esta iniciativa, que implica la penalización incluso del aborto 
terapéutico (cuando está en riesgo la vida de la gestante) o cuando el 
embarazo es producto de una violación, presentada por la asociación 
Mexicanos por la Vida de Todos al Congreso local el 8 de junio del año 
pasado, contraviene diversos ordenamientos de la normativa jurídica 
local, nacional e internacional y profundiza la discriminación contra 
las mujeres, pues viola sus derechos fundamentales, señala el 
comunicado.   
Nota completa en:  

http://www.cimacnoticias.com/site/08060408-
Inconstitucional.33432.0.html 
Ven falsificación en tribunal de Jalisco  
Francisco de Anda 
Integrantes del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) 
denunciaron la falsificación de un acuerdo emitido por el pleno, que 
favorece la intención de Celso Rodríguez, de permanecer al frente del 
Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE). 
A finales del 2007 el Congreso del Estado redujo de tres a dos años el 
periodo del Presidente del STJE, la medida impedía a Rodríguez 
continuar en el cargo durante el 2008.  
Nota completa en:  

http://www.reforma.com/estados/articulo/445/888397/ 
Incluirán la anorexia y bulimia en iniciativa de ley para 
combatir la obesidad en Jalisco 
JORGE COVARRUBIAS  
A sugerencia del director de Vinculación de la Secretaría de Salud a 
nivel nacional, Lucio Galileo Lastra, la Comisión de Salud del 
Congreso local analizará incluir en el proyecto de ley para prevenir y 
combatir la obesidad en el estado de jalisco, un capítulo en el 
tratamiento de trastornos alimenticios como la anorexia y la bulimia.  
El titular de la Comisión, el panista José Luis Treviño Rodríguez, 
explicó que en la práctica los planteles educativos tendrán que retirar 



productos con bajos nutrientes como refrescos, frituras, dulces, y 
reemplazarlos por alimentos balanceados. El que no lo cumpla será 
acreedor a sanciones económicas impuestas de manera directa a los 
titulares de los centros escolares. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/06/05/index.php?section=
politica&article=006n1pol 
Aceptó el alcalde de Vallarta propuestas de la CEDHJ sobre El 
Magisterio 
Javier Bravo Carvajal, presidente municipal de Puerto Vallarta aceptó 
las propuestas que le hizo la Comisión Estatal de Derechos humanos 
Jalisco (CEDHJ) respecto al vertedero El Magisterio, y aseguró que el 
Ayuntamiento adoptará las medidas necesarias posibles, tomando en 
cuenta el máximo de los recursos disponibles de su administración 
para lograr los estándares de protección requeridos por dicha 
comisión. 
Dijo que una vez que las celdas denominadas “emergentes” se 
encuentren en condiciones de clausura, cerrará el vertedero, y en el 
caso del rescate, rehabilitación, restauración y preservación del 
ecosistema, así como la promoción de la salud, mencionó que ya 
implementaron una serie de tareas de mitigación y saneamiento 
como parte de un proyecto integral para el cierre total, el cual dijo, 
presenta hasta el momento un avance de 80 por ciento. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/06/05/index.php?section=
sociedad&article=011n2soc 
Vecinos llevan a la CEDHJ caso del motel 
Maricarmen Rello 
Vecinos de Arcos Vallarta acudieron a la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDHJ) a presentar una queja contra el 
Ayuntamiento de Guadalajara porque ha desacatado la orden de 
clausura del motel California, decretada por el Tribunal de lo 
Administrativo del Estado (TAE), por lo cual sus derechos se ven 
afectados, aseguraron. 
Los representantes vecinales afirmaron que las autoridades tapatías 
se hacen de la vista gorda y permiten una serie de agravios: el más 
reciente en esta lucha contra un motel de paso es la violación a la 
clausura que decretó el TAE. La orden fue evadida con un amparo 
que concedió el ingreso al motel por el 2525 de la avenida Vallarta. 
En la práctica, los interesados entran por la calle Emilio Castelar, sin 
que los inspectores del ayuntamiento, que ya conocen del caso, 
hayan hecho nada al respecto. 
Nota completa en:  

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=624954&s
ec=1 

MMIICCHHOOAACCÁÁNN  
Fiscalía especial indagará los asesinatos en Cherán 
Ernesto Martínez Elorriaga  



La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el 
gobierno de Michoacán acordaron que la fiscalía especializada 
anunciada el martes investigue los homicidios de Mariano Ramos 
Tapia, Jorge Romero Mateo y Leopoldo Juárez Urbina, perpetrados en 
marzo y mayo en la comunidad indígena de Cherán. 
Estas muertes, especialmente la del profesor Juárez Urbina, cuyo 
cadáver fue localizado el 9 de mayo, han agudizado el conflicto entre 
el alcalde priísta Roberto Bautista Chapina y sus opositores. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=estado
s&article=037n3est 
Suspenden pensión a 3,400 jubilados 
Teresa Soto Martínez 
Deben pensionados del IMSS comprobar sobrevivencia dos veces al 
año y actualmente en Michoacán se ha suspendido el pago a 3 mil 
450 personas que no han cumplido con dicha obligación. 
En un comunicado de prensa se da a conocer que el IMSS tiene 
vigentes en Michoacán un total 60 mil 57 pensionados, entre los que 
eroga una derrama de 51 millones de pesos mensuales por concepto 
de pensiones, Sin embargo dio a conocer el jefe delegacional de 
Prestaciones Económicas y Sociales de la Delegación Regional del 
IMSS en Michoacán, Rafael Rosales Coria, actualmente existen tres 
mil 450 pensionados de la entidad a quienes se les ha suspendido el 
pago de su pensión por incumplimiento en la obligación de 
comprobación de sobrevivencia, es decir, que aún viven. 
Nota completa en:  

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=205589&strPlaza=La_piedad&
IDPlaza=6 

NNUUEEVVOO  LLEEÓÓNN  
En NL, “combate” a delincuencia arrasa también los DH   
Juana María Nava Castillo 
Al igual que en el mundo y en el país, en el estado de Nuevo León, 
caracterizado por su importante desarrollo empresarial, médico, 
financiero y académico, el respeto a los derechos humanos es un 
tema que no ha sido prioritario para las autoridades.  
Por el contrario, a raíz del crecimiento de la violencia generada por 
grupos del crimen organizado, las medidas que debieran garantizar la 
seguridad de la ciudadanía va justo contra ella con constantes abusos 
policíacos, cateos sin autorización, detenciones arbitrarias, revisiones 
anticonstitucionales al patrimonio personal, solo por citar algunos 
ejemplos.  
Nota completa en:  

http://www.cimacnoticias.com/site/08060403-En-NL-combate-
a.33426.0.html 

OOAAXXAACCAA  
CCIODH RECIBE EN OAXACA MÚLTIPLES DENUNCIAS DE 
VIOLACIÓN A LOS DERECHOS HUMANOS 



En el marco de su sexta visita a México, la Comisión Civil 
Internacional de Observación por los Derechos Humanos (CCIODH) 
entregó en Oaxaca su informe sobre la condición de los derechos 
humamos y recibió múltiples denuncias de violaciones a derechos 
humanos de la población.  
El lunes 2 de junio, una parte de la Comisión visitó la prisión de 
Ixcotel para hacer entrega del informe a los presos políticos: Adán 
Mejía, Víctor Hugo Martínez y Miguel Ángel García, quienes se 
quejaron del hostigamiento e intimidación que están sufriendo 
familiares y amigos a la entrada del centro de reclusión y el manejo 
indebido de sus expedientes.  
Nota completa en:  

http://www.cimacnoticias.com/site/08060409-BREVES-DEL-4-DE-
JUN.33433.0.html 

PPUUEEBBLLAA  
En la aprehensión de Lydia Cacho no hubo tortura, conclusión 
judicial 
Gustavo Castillo García  
La periodista Lydia Cacho no fue objeto de tortura durante su 
detención en diciembre de 2005, sino de “molestias inherentes a 
cualquier detención”, consideró el juez segundo de lo penal con sede 
en Cancún, Quintana Roo, y por ello negó las órdenes de aprehensión 
en contra de los policías del estado de Puebla que participaron en su 
aprehensión, reveló Octavio Alberto Orellana Wiarco, titular de la 
Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra 
Periodistas (FEADP). 
Entrevistado durante una visita que realizó a la sala de prensa de la 
Procuraduría General de la República (PGR), el fiscal Orellana Wiarco 
afirmó que el caso Lydia Cacho ya es únicamente competencia de las 
autoridades de Quintana Roo, y que el expediente dejó de estar en la 
órbita del Ministerio Público Federal desde el momento en que un 
tribunal con sede en Cancún determinó que el asunto debía ser 
conocido por un juez del fuero común. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=politic
a&article=018n1pol 
Procurador de QR debe decir si caso Lydia Cacho está cerrado  
Lourdes Godínez Leal  
Tras negarse a opinar si el caso de la periodista Lydia Cacho está 
cerrado para la justicia de Quintana Roo, su abogado Xavier Olea 
Peláez enfatizó que será el Tribunal Superior de Justicia de esta 
entidad quien confirme o invalide la determinación del juez segundo 
de lo penal, Benjamín Navarrete, quien el lunes pasado negó la orden 
de aprehensión contra cuatro policías que torturaron a la periodista 
durante su traslado de Cancún a Puebla en diciembre de 2005.  
Entrevistado por Cimacnoticias, el abogado advirtió que en el caso de 
que esta instancia (Tribunal) determinara no librar las órdenes de 



aprehensión, los cuatro policías quedarían en completa libertad y “ya 
no habría nada que hacer”.  
Nota completa en:  

http://www.cimacnoticias.com/site/08060407-Procurador-de-QR-
de.33431.0.html 
Policías, culpables del asesinato del regidor de Mazalpitepec: 
PGJ 
Josué Mota Corro  
Durante la rueda de prensa que ofreció el funcionario, aseguró que de 
acuerdo con las investigaciones que realizaron, los policías tenían 
conocimiento de que el regidor realizaría un retiro bancario el pasado 
2 de julio en el municipio de Acatzingo, y por eso decidieron 
emboscarlo cuando regresaba a Mazalpitepec. 
Archundia Sierra hizo un llamado a todos los ayuntamientos para que 
hagan una revisión en sus cuerpos policíacos con la finalidad de tener 
contratados solamente a personas que sean de mucha confianza y sin 
antecedentes penales. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/06/05/puebla/jus106.p
hp 

QQUUEERRÉÉTTAARROO    
Violencia intrafamiliar crece en Tequisquiapan 
Celso González Bocanegra 
Se presentan con más frecuencia casos de violencia intrafamiliar en el 
municipio de Tequisquipan, donde la procuradora de la Defensa del 
Menor y la Familia del DIF municipal, Gabriela Reséndiz Romero, 
explicó que están en constante monitoreo en las comunidades, por 
estos casos que se presentan. 
“La violencia intrafamiliar actualmente se está presentando con más 
frecuencia, y sobre todo es más en las mujeres jóvenes que llegan 
aquí todas golpeadas, y la verdad se presentan mucho, te repito, en 
los adolescentes, ya que hay mucho matrimonios jóvenes”. 
Nota completa en:  

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=144185 
Legislatura cuestiona recursos para la CEDH  
Caín Mendoza 
Sin dar un rotundo no, los integrantes de la Comisión de Asuntos 
Municipales y del Migrante de la LV Legislatura cuestionaron la 
petición que les hizo el presidente de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, Adolfo Ortega Osorio, de aportar recursos para la 
realización de un censo para conocer el número de migrantes que hay 
en Querétaro.  
José González Ruiz, presidente de la Comisión, comunicó que la 
próxima semana la CEDH “solicitará el apoyo económico” para la 
aplicación de un censo que pretende hacer la misma a través de 
personal de la Universidad Autónoma de Querétaro, para conocer el 



número de migrantes queretanos, el cual tiene un costo de 227 mil 
pesos.  
Nota completa en:  

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=144166 
Desmiente TSJ en Querétaro, más acusaciones contra religioso 
Andrea Arreguín  
Desmiente el Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
Jesús Garduño Salazar, que haya más de una acusación en contra del 
Fray Luis Alberto de Quesada Mayer, acusado de violar a un menor de 
edad.  
Luego de que el director del internado, Fray Manuel Santos Díaz, 
declarara que además de la denuncia por violación, había una 
denuncia más por algún otro tipo de abuso que definió como 
"masajes", el Magistrado Presidente del TSJ señaló que hasta el 
momento sólo se ha interpuesto una denuncia en contra de Luis 
Alberto de Quesada Mayer.  
Nota completa en:  

http://rotativo.com.mx/queretaro/desmiente_tsj_en_queretaro_mas_
acusaciones_contra_religioso/219,16,6939,html 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Nacimientos sobrepasaron la capacidad del materno infantil, 
faltan espacios: SES 
Luis Gerardo Villela 
Las instituciones de salud del estado no tienen ni camas para la 
atención de los pacientes, reconoció el titular de los, Servicios 
Estatales de Salud (SES) Fernando Toranzo Fernández al manifestar 
que los nacimientos sobrepasaron la capacidad del materno infantil. 
El jefe de los servicios de Salud confirmó la falta de espacios que 
actualmente priva en las instituciones de salud, misma que inclusive 
se da en lugares como el hospital materno infantil, pues a pregunta 
expresa de sí se atendía en los pasillos dijo “claro, el hospital quedó 
pequeñito, tiene 60 camas son insuficientes totalmente”.  
Nota completa en:  

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/06/05/pol7.php 
Actos de nepotismo y corrupción se realizaron en Villa de 
Reyes: Mayorga Delgado  
Ruth Salazar Oliva 
Diputados miembros de la Comisión de Vigilancia y el auditor superior 
del estado Héctor Mayorga Delgado afirmaron que los actos de 
nepotismo y corrupción se realizaron y que “ojala” el presidente de 
Villa de Reyes pueda demostrar que no existen desvíos por 16 
millones de pesos. 
A la administración de Villa de Reyes le fueron encontrados como 
inconsistentes 16 millones de pesos después de la revisión de su 
cuenta pública que realizó la Auditoria Superior de Estado (ASE), sin 
embargo el alcalde de dicho municipio negó los hechos e incluso 
aseveró que lo comprobaría. 



Nota completa en:  

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/06/05/pol8.php 
La ley es anticonstitucional. Las cárceles se llenarían y no 
precisamente de delincuentes: Alejandro Vera Noyola  
Ruth Salazar Oliva 
La ley que propone el director de Seguridad Pública del Estado 
(DGSPE), José Eduardo Baca González, es anticonstitucional y nada 
factible, pues las cárceles se llenarían y no precisamente de 
delincuentes, afirmó el diputado Jorge Alejandro Vera Noyola.  
Agregó que con la reforma constitucional el promover este tipo de ley 
sería casi imposible el contemplar éste tipo de delitos como graves, 
ya que no alcanzarían fianza para poder salir.  
Nota completa en:  

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/06/05/pol5.php 

SSIINNAALLOOAA  
Aumentan las denuncias de violencia intrafamiliar  
Héctor Ponce 
Durante el presente año se han disparado las denuncias de violencia 
intrafamiliar. A la fecha se registran 2 mil 400 casos, cifra que rebasa 
el total del 2007, advirtió la secretaria ejecutiva del Cepavi, María del 
Rosario Flores Navidad. 
Durante la toma de protesta del Consejo Municipal para la Prevención 
y Atención de la Violencia Intrafamiliar, Flores Navidad expresó que 
tienen detectadas zonas de alta incidencia de violencia entre las 
familias entre los sectores Toledo Corro, Lázaro Cárdenas, Miguel 
Hidalgo, Costa Rica, Barrancos y Villa Bonita. 
Nota completa en:  

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5798616&IdCat=6096 
Investigan a 16 policías  
Rafael González 
Un total de 16 elementos de las diferentes corporaciones policiacas 
son investigados por el Centro Estatal Anticorrupción Policial por 
haber perdido su arma de cargo, o bien, extraviado su radio de 
comunicación. 
Jesús Ramón Araujo Castro, titular del órgano desconcentrado de la 
Contraloría, reveló que los elementos que más se han visto 
involucrados son de la Ministerial, con 10 casos.  
Nota completa en:  

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5799832&IdCat=6096 
Impresionante operativo militar en Los Mochis  
Rafael Inés Verdugo 
La Procuraduría General de la República cateó dos domicilios en esta 
ciudad, uno de los cuales fue asegurado en medio de un aparatoso y 
atropellado despliegue un de grupo de fuerzas especiales del Ejército 
Mexicano. 



Se desconoce el resultado del operativo militar en virtud del 
hermetismo con que se realizó.  
Nota completa en:  

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5798224&IdCat=6098 
Incumplen con los apoyos para tratar a adictos  
Mixcoatl Gaxiola 
El director de la Casa- Hogar Crread dijo que no bajaron los recursos 
anunciados desde el año pasado para rehabilitación. 
Crescencio Quintana Tapia señaló que como organismo no piden al 
gobierno dinero, sino equipamiento e infraestructura para mejorar la 
atención a los pacientes. 
Nota completa en:  

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5799042&IdCat=6100 
Lo liquidan y vuelven a contratar  
Denisse Miranda 
Un funcionario que laboró seis años consecutivos para el 
Ayuntamiento, fue despedido y recibió una generosa liquidación. Tres 
años después, el gobierno municipal lo volvió a contratar. 
Se trata de Pedro Inzunza Lugo, contador de la Comuna por dos 
administraciones continuas, quien percibía al menos 12 mil pesos 
mensuales y lo liquidaron con 90 mil a 100 mil pesos. 
La actual administración lo recontrató, ahora como contador de la 
Junta de Agua Potable, lo cual ha sido severamente juzgado dada la 
crítica situación financiera de la paramunicipal, pues ahora son dos 
contadores cuando sólo se requiere uno. 
Nota completa en:  

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5796572&IdCat=6099 
Militares se van de Guasave como llegaron: en completo 
silencio  
Dejando tras de sí sensaciones encontradas, el operativo militar que 
se implementó el fin de semana pasado en Guasave, y que se 
extendió hasta el lunes de la presente, terminó como empezó: en 
silencio. 
Desde su llegada, sin decir nada a nadie, los militares se colocaron en 
puntos estratégicos de la ciudad, parando vehículos, procediendo a su 
revisión. 
Nota completa en:  

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5799860&IdCat=6100 
Decomisan 11 mdd durante Operativo Culiacán-Navolato 
Javier Cabrera Martínez 
Un arsenal compuesto por 101 armas de fuego, 38 mil 188 cartuchos 
útiles, 407 cargadores para diversas armas, así como 69 granadas, 
entre otros artefactos explosivos han sido decomisadas, en los 
primeros 22 días del Operativo Culiacán-Navolato.  



También, destaca el aseguramiento de poco más de 11 millones 299 
mil dólares, en diversas acciones, la última de ellas, realizada el 
miércoles pasado, en una finca de la calle Teofilo Noris 426 norte, a 
un costado de la rectoría de la Universidad Autónoma de Sinaloa.  
Nota completa en:  

http://www.eluniversal.com.mx/notas/512491.html 

SSOONNOORRAA  
Sin avances, huelga en mina de Cananea 
Ulises Gutiérrez 
Los mineros de Cananea, quienes están en huelga desde el pasado 30 
de julio, omitieron asistir a una junta de negociación con miras a 
solucionar el movimiento, celebrada el lunes pasado en la ciudad de 
México, a la cual asistieron el secretario del Trabajo, Javier Lozano 
Alarcón, y el secretario de Gobierno de Sonora, Roberto Ruibal 
Astiazarán, informó el gobernador Eduardo Bours Castelo. Recordó 
que hace dos semanas ofreció apoyo económico a miembros de la 
sección 65 del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros 
Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana, para asistir a la 
citada reunión, pero la comitiva de mineros no llegó. “Me imagino que 
lo que pasó es que el sindicato nacional los presionó otra vez”, dijo 
Bours Castelo. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=estado
s&article=035n4est 

TTAAMMAAUULLIIPPAASS  
Agentes federales cierran estación de radio en Laredo 
Gustavo Castillo García  
Elementos de las fuerzas federales de apoyo, de la Policía Federal 
Preventiva y de la Agencia Federal de Investigación irrumpieron 
violentamente en las instalaciones de la estación de radio La 
Tremenda de los dos Laredos, que transmite por el 106.5 de 
frecuencia modulada en Nuevo Laredo, Tamaulipas. 
Eran las 13:55 horas y los últimos minutos del noticiario vespertino, 
por lo que los gritos de los empleados y el ruido de los golpes en las 
puertas de las cabinas de transmisión y de los vidrios de los 
ventanales rotos salieron al aire. 
Nota completa en:  

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/05/index.php?section=politic
a&article=020n2pol 
‘Blindan’ Tamaulipas con torres de vigilancia 
María de la Luz González 
Los gobiernos de San Luis Potosí y Tamaulipas adquirieron este año, 
como parte de los recursos para equipamiento en seguridad pública, 
torres de vigilancia digital conocidas como sky watch, del mismo tipo 
de las que emplea la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos para 
monitorear la zona limítrofe con México, particularmente Sonora. 
El equipo es comercializado por la empresa estadounidense ICx 
Tactical Platforms, que lo promueve como una solución para la 



vigilancia en áreas de alta criminalidad, pues tiene un rango de 
monitoreo de hasta un kilómetro de distancia y cuenta con un 
software que puede enlazar el equipo, vía microondas, a un centro de 
comando policiaco. 
Nota completa en:  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159946.html 

QQUUIINNTTAANNAA  RROOOO  
Defectuosas, casas entregadas por Calderón 
Silvia Hernández 
Las casas que el presidente Felipe Calderón entregó el pasado 15 de 
abril a los damnificados por el huracán Dean no pasaron la prueba. El 
impacto de Arthur, el primer ciclón de la temporada, evidenció que 
tienen problemas de filtración en techos y muros. 
Así lo informó el director del Instituto de Fomento de la Vivienda y 
Regularización de la Tierra (Infovir), Ricardo Pech, quien reconoció 
que “no pasaron la prueba”, pese a que se había anunciado la 
sustitución de casas endebles por viviendas seguras, que resistieran 
los embates de un meteoro. 
Nota completa en:  

http://www.eluniversal.com.mx/estados/68666.html 

  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el 
que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  
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